

Aumenta 38% la inversión del Gobierno (El Reforma 20/11/08)

Aumenta 38% la inversión del Gobierno (El Reforma 20/11/08) Estima experto que con ese nivel de gasto de inversión, la economía podría crecer de 0.5 a 0.7 por ciento más que sin esa política anticíclica. Foto: Archivo

Advierten analistas que las obras serán más costosas el próximo año debido a la crisis global Juan Carlos Orozco y Dayna Meré Ciudad de México (20 noviembre 2008).- El Gobierno federal espera invertir el año entrante 595 mil millones de pesos, una cifra histórica que por principio supera en 38.6 por ciento la aplicada en 2008. Un análisis realizado por REFORMA detalla que el porcentaje que ocupará la inversión dentro del gasto programable de 2009 será de 25.7 por ciento, mucho más alto que el 19.3 por ciento del año actual. Raúl Feliz, académico del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), aseguró que este incremento en la inversión para el próximo año se traducirá en un crecimiento de entre 0.5 y 0.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). "Con este nivel de gasto de inversión, la economía podría crecer de 0.5 a 0.7 por ciento más de lo que hubiera crecido sin esta política anticíclica", explicó. No obstante, dijo que este gasto en inversión por parte del Gobierno federal vendrá a compensar la caída que tendrá la inversión proveniente del sector privado, la cual pasará de 6 por ciento del Producto Interno Bruto en este año, a cero en 2009. Aunado a ello, hay analistas que ya advierten sobre un aumento de costos en la ejecución de obras para el próximo año. "Los proyectos sí saldrán más caros, debido a que el dinero se encarecerá por la crisis mundial, aun cuando el precio de algunos materiales como la varilla vaya a la baja", mencionaron. No obstante, en 2009 sí será mayor el número de proyectos no sólo presentados, sino también ejecutados, estimaron fuentes de la consultora Deloitte que asesora a gobiernos estatales y municipales. Lo anterior, debido a que ahora sí se contará con recursos para financiarlos, como por ejemplo el Fondo de Infraestructura. Explicaron que el subejercicio que se tuvo este 2008 se debió a que aunque había proyectos, no había dinero para ejecutarlos. Ello frenó al Gobierno en la realización de las acciones necesarias para destrabar obras, como la liberación de derecho de vías, por ejemplo. El Paquete Económico para 2009 señala que el gasto programable aprobado para el próximo año es de 2 billones 320 mil 352 millones de pesos, esto es equivalente a 18 por ciento del PIB, y representa un crecimiento de 11.2 por ciento en términos reales con respecto al aprobado para 2008. La Secretaría de Hacienda destaca que la aprobación del gasto programable para 2009, sin considerar la inversión de Pemex, implicó ampliaciones y reasignaciones del gasto por 98 mil 131 millones de pesos